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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Волонтеры собрали на Таймыре 200 тонн мусора 

Более 200 тонн строительного мусора и металлолома собрали волонтеры на 
полуострове Таймыр. «Арктический субботник» в самом северном порту России, Диксоне, 
был проведен при поддержке компании «Норникель». 

«На набережной поселения собрано 80 куб. м лесоматериалов, которые были переданы 
населению для личного пользования. Утилизировано 236 куб. м строительного мусора, 
вывезено 5 т металлолома, нарезано 820 погонных метров труб. С помощью специальной 
техники спасателями ГОЧС разобрано три деревянных двухэтажных дома, признанных 
аварийными», — сообщили в администрации Таймырского муниципального района 
корреспондентам ТАСС. 

Среди участников субботника — волонтеры из Красноярска, Норильска и Дудинки, 
победившие в конкурсе волонтерских объединений. 

«За этот месяц мы сделали только сотую часть работы по уборке мусора, дел хватит 
еще на много лет, – рассказал «Таймырскому телеграфу» начальник управления по делам 
ГОиЧС администрации Таймыра Андрей Шопин. – Такие десанты планируется проводить и 
дальше». 
                                                                                                                        «Милосердие» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
Дудинка готова к началу отопительного сезона 

Подача тепла в дома дудинцев возобновится 3 сентября. Соответствующее 
распоряжение Администрации города о начале отопительного периода 2018-2019 годов, 
основанное на Правилах предоставления коммунальных услуг собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирных и жилых домах, утвержденных 
постановлением Правительства РФ № 354, подписано 30 августа текущего года. 
Теплоснабжающим организациям предписано обеспечить подачу тепловой энергии в жилой 
сектор и на промышленные предприятия Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
«Осенний разгуляй». 9 сентября, в День выборов губернатора Красноярского края, 
горожане примут участие в празднике, посвященном проводам осени 

В Центральном районе на Комсомольской площади с 14 до 16 часов пройдут концерт с 
участием творческих коллективов, конкурсы и развлечения, выставка специализированной 
техники. На Театральной площади в это же время будут работать интерактивные и игровые 
площадки, фотозоны, площадка «Зумба». Также в 14 часов в Публичной библиотеке на 
Ленинском проспекте, 20а, начнется «Всемирный день красоты». В рамках акции здесь 
проведут лекции, беседы, мастер-классы по здоровому образу жизни, правильному питанию, 
косметологии. 

Детей в этот день приглашает в 13 часов библиотека на Солнечном, 2, где состоится 
игровая программа со стихами, викторинами и конкурсами, посвященными осени и ее 
приметам. А часом позже в библиотеке на Котульского, 15, пройдут занятия по правилам 
безопасного пользования Интернетом. 

В Талнахе народные гуляния с участием вокальных и танцевальных коллективов, 
игровыми программами для детей и взрослых запланированы с 14 до 16 часов на площади 
Горняков. 

Старт концертной программы для жителей района Кайеркан возле КДЦ «Юбилейный» 
запланирован на 13.00. Здесь праздник начнется выступлением творческих коллективов, а 
продолжится в 14.00 уличной программой «подЗАРЯДка» на площади у Шахтерской, 9. Здесь 
пройдут показательные выступления байк-клуба и мото-клуба. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Во всех районах будут работать бесплатные полевые кухни, где гости 
праздника смогут угоститься горячим чаем и кашей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Есть четвертая очередь! Сегодня на Усть-Хантайской ГЭС заработал очередной новый 
гидроагрегат.  

Сегодня председатель Законодательного собрания края Дмитрий Свиридов, глава 
Норильска Ринат Ахметчин и генеральный директор НТЭК Сергей Липин торжественно 
запустили очередной гидроагрегат Усть-Хантайской ГЭС после замены. Это четвертый 
гидроагрегат ГЭС из семи и четвертый пусковой комплекс реконструкции Усть-Хантайской 
ГЭС. 

В 2012 году руководством ПАО «ГМК «Норильский никель» принято решение о замене 
отработавших более 40 лет поворотно-лопастных гидроагрегатов на радиально-осевые 
мощностью 71,7 МВт каждый. 

К преимуществам новых гидроагрегатов с радиально-осевым рабочим колесом помимо 
более высокого КПД, мощности и относится повышенная надежность, что в условиях ГЭС 
является одним из решающих факторов. Всякое повреждение колеса, направляющего 
подшипника или крышки турбины создает реальную угрозу затопления машинного зала ГЭС, 
расположенного в скальной выработке ниже уровня воды. 

Кроме того, для новых радиально-осевых турбин при любых комбинациях напора и 
уровнях нижнего бьефа ГЭС отсутствуют критические ограничения по напору воды. 
Эксплуатационно-ремонтные затраты при этом значительно ниже, экологическая 
безопасность выше. Текущая стоимость контракта составляет порядка семи млрд рублей. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевой бюджет направит на госпрограммы более 200 млрд рублей в 2019 году 
Комиссия по социально-экономическому развитию Красноярского края завершила 

обсуждение всех государственных и отраслевых программ на 2019-2021 годы. 
«В 2019 году краевой бюджет направит на реализацию 22 государственных программ 

более 200 млрд рублей», — заявил и.о. председателя правительства края Юрий Лапшин на 
итоговом заседании комиссии. 

Проекты 30 отраслевых и государственных программ, формирующих доходы и расходы 
краевого бюджета на 2019 год и плановый период 2020-2021 г., рассматривались в 
еженедельном режиме в течение двух месяцев. Отраслевых программ восемь, все 
показатели в них базируются на инвестиционных планах предприятий, влияющих на развитие 
экономики региона. Доходы бюджета зависят от того, как будут развиваться на территории 
края металлургическое производство, добыча и переработка топливно-энергетических 
полезных ископаемых, энергетика, производство и переработка сельскохозяйственной 
продукции, лесной комплекс, строительная отрасль, машиностроение и транспорт. 

В 22-х государственных программах сконцентрированы расходы краевого бюджета и 
закреплены конкретные показатели, которых нужно достичь. Госпрограммы направлены на 
развитие образования, здравоохранения, системы соцподдержки, культуры и туризма, спорта, 
поддержку молодежи, развитие транспорта, сельского хозяйства и т.д. 

После защиты на комиссии ряд программ потребовал доработки, сейчас министерства 
вносят предложенные изменения. Все государственные и отраслевые программы до конца 
сентября должны быть утверждены на заседании правительства края, после чего 
сформированный на их основе проект трехлетнего бюджета будет внесён на рассмотрение 
Законодательного собрания. Согласно бюджетному законодательству, это произойдет до 15 
октября. 

newslab 
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В 57 школах Красноярского края нет канализации  
 В правительстве РФ отчиталась перед Дмитрий Медведев о готовности системы 

образования к началу нового учебного года. 
По словам министра просвещения РФ Ольги Васильевой в этом году в России будет 

учиться 15,6 миллионов школьников, из них 1,8 первоклассников, откроется 67 новых школ, 
до конца года начнут работать еще 119, появится 100 тысяч дополнительных учебных мест. 
Из доклада министра также следует, что 100% городских и 98,9% сельских школ оснащены 
интернетом. 

Однако в 2018-м отчётном году уменьшилось количество школ, которые нуждаются в 
капитальном ремонте. Их на сегодняшний день 4400 (из общего количества школ – 42 000), 
или 10,7% от общего количества школьных зданий. 

Не оборудованы всеми видами благоустройства 2% школ. Школы, не имеющие 
водопровода, составляют 5% от общего количества, а школы, не имеющие центрального 
отопления, – 20,6%. 

Дальше министр Ольга Васильева перечислила 11 регионов, в которых существует такая 
проблема, как отсутствие канализации в школах. Лидирует в этом списке Забайкальский край, 
где 293 школы нуждаются в тёплых туалетах. В Красноярском крае канализации не имеют 57 
средних общеобразовательных учреждений. Что составляет 5% от всего количества школ 
края. 

И в заключении своего доклада Ольга Васильева заверила председателя правительства: 
«В целом система образования РФ готова к началу учебного года. И мы продолжим 

устранять недостатки, которые остались». 
1-line.info 

 
Статистики подсчитали средний доход жителей Красноярского края 

Как рассказали в Красноярскстате, среднедушевой доход населения Красноярского края 
с начала 2018 года составил 27 108,5 рубля. Это на 2,8 % больше, чем в аналогичном 
периоде прошлого года. При этом реальные денежные доходы населения, 
скорректированные на индекс потребительских цен, выросли всего на 0,9 %. 

Среднемесячная начисленная заработная плата в крае составляет, по данным 
статистиков, 44 387,5 рубля, что на 9,4 % больше, чем в прошлом году. С учетом роста цен 
рост составил 7,4 %. 

Пенсионеры тоже стали получать больше. Средний размер пенсий в Красноярском крае 
составляет 14 294,8 рубля, что на 3,3 % больше прошлогоднего показателя. Правда, с учетом 
повышения цен, прибавка составила всего 0,8 %. 

При этом прожиточный минимум во II квартале 2018 года установили в размере 11 675 
рублей в месяц. По сравнению со II кварталом 2017 года, он увеличился на 1,6 %. Для 
трудоспособного населения он составляет 12 327 рублей в месяц, для пенсионеров — 9074 
рубля, а для детей — 12 365 рублей в месяц. 

newslab 
 
В Красноярском крае на свободу досрочно выпустят больше трех тысяч заключенных 

Сотрудники ГУФСИН готовятся выпустить на свободу 3260 осужденных, которым 
пересчитали сроки наказания. 

Как пояснили в пресс-службе ведомства, в июле этого года вышел федеральный закон 
по которому один день пребывания под стражей засчитывается как один день в тюрьме или 
исправительной колонии строгого и особого режима. Если же суд отправил человека в 
воспитательную колонию или колонию общего режима, то день содержания под стражей ему 
засчитают как полтора дня основного наказания. Для тех, кто должен отбывать наказание в 
колонии-поселении день под стражей будет равен двум в поселении. 

По новому закону 8 человек уже смогли выйти на свободу. Документы еще 2354 
осужденных рассматривает суд. Для 906 людей, отбывающих наказание в Красноярском крае 
сотрудники ГУФСИН еще собирают документы. Всего на свободу могут досрочно выйти 3260 
человек. 
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Закончить всю работу по пересмотру приговоров обещают за полгода. В пресс-
службе ГУФСИН напомнили, что Красноярский край — один из самых крупных регионов по 
количеству мест лишения свободы. Здесь содержится больше 21 тысячи осужденных, 
подозреваемых и обвиняемых. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев назвал главные задачи правительства    
Обеспечение стабильных доходов граждан и их защита от инфляции должны быть в 

числе приоритетов деятельности правительства на ближайшие шесть лет, заявил премьер 
РФ Дмитрий Медведев на совещании в Горках, посвященном проекту "Основных направлений 
деятельности правительства на период до 2024 года".  

"Главное, на чем нужно сконцентрироваться - это, конечно, дальнейшее повышение 
уровня жизни людей, рост продолжительности жизни, причем жизни активной и здоровой, 
интересной. А это значит, что мы должны обеспечить людям нормальную медицину и 
комфортное жилье, стабильные доходы, защищенные от инфляции", - сказал глава 
правительства.  

Д.Медведев подчеркнул, что "этот документ должен обеспечить реализацию 
национальных целей".  

"В экономике это стабильное развитие с низкой инфляцией и растущими доходами 
граждан, создание современной инфраструктуры и высокотехнологичных производств (. . .) 
Чтобы эти задачи решить, необходимо добиться заметного оживления деловой и 
инвестиционной активности, прежде всего за счет создания стабильных и 
необременительных условий для частных инвесторов", - подчеркнул глава правительства, 
добавив, что "это касается налогов, тарифного регулирования, контрольно-надзорной 
деятельности".  

По его словам, необходимо также серьезно обновить механизм государственно-частного 
партнерства. 

ИА "Финмаркет" 
 

Кудрин: общество должно видеть, что сделало правительство     
Через три месяца после назначения главы Центра стратегических разработок (ЦСР) 

Алексея Кудрина председателем Счетной палаты (СП) появилась новая стратегия СП. В 
интервью “Коммерсанту" он рассказывает о том, зачем СП сейчас нанимает IT-специалистов 
и экономистов, как палата предполагает независимо оценивать исполнение правительством 
нацпроектов, как в работе СП предполагается продолжить работу ЦСР и как орган 
общественного и парламентского контроля будет создавать собственную информационную 
машину для информирования граждан о том, чем занято государство и что из этого выходит.  

 В частности, по словам Кудрина, в ближайшие дни выйдет заключение Счетной палаты 
на выполнение сводного доклада о госпрограммах и об исполнении бюджета за 2017 год. Мы 
в этом документе откроем чуть более широкую, чем обычно, картину исполнения прежних 
целей, но все-таки это будет заключение на базе цифр правительства. Но в дальнейшем 
наша задача — вести независимый мониторинг всех целей и фактических результатов 
работы исполнительной власти.  

 "В стране должен появиться источник такой информации кроме Росстата. И этот 
источник должен владеть дополнительными методиками оценки и объяснения. Он должен 
давать обзоры происходящего", - заметил глава счетной палаты. По его словам, это должны 
быть весьма подробные материалы, созданные с привлечением ученых, экспертов. Общество 
должно видеть, что сделало правительство, министр, администрация. Голод на такого рода 
информацию есть у всех.  

Восстановить в Счетной палате экспертный и аналитический потенциал, создать еще 
одну площадку независимого и аналитически обоснованного взгляда на развитие страны — 
это вполне естественная задача", - подчеркнул А.Кудрин.  
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Он также заметил, что видит возможным совмещение работы руководителя палаты и 
неформального советника президента по экономическим вопросам. "После предложения 
депутатов Госдумы (возглавить Счетную палату) я говорил с президентом в том числе по 
вопросам нашего будущего взаимодействия и возможности докладывать те выводы, которые 
мы будем готовить. Он дал понять, что хотел бы, чтобы до него такие выводы доходили 
системно и регулярно, в ходе личных встреч", - сказал А.Кудрин. 

Финмаркет 
 

Росстат сообщил о росте реальных пенсий в РФ в январе-июле на 1,5% 
Реальный размер назначенных пенсий в РФ в январе-июле вырос на 1,5% без учета 

прошлогодней единовременной выплаты, говорится в основном докладе Росстата. 
С учетом произведенной в январе 2017 года единовременной выплаты реальные пенсии 

за январь-июль снизились на 3,8%. 
Средний размер назначенных пенсий за семь месяцев составил 13 тысяч 345 рублей. 
Пенсии по старости в России с 1 января 2018 года были проиндексированы на 3,7%, что 

превысило фактическую инфляцию 2017 года в 2,5%. 
 ПРАЙМ. 

 
Правительство врет Путину о выполнении майских указов 

Весной 2018 года правительство РФ отчиталось об успешном выполнении поручения 
президента о повышении заработных плат работникам медучреждений (пункт содержится в 
майских указах от 2012 года). 

Согласно поставленной задаче, к 1 января 2018 года зарплаты врачей должны достигать 
200% от средней по региону, медсестер и санитаров – 100%. 

Издание РБК решило проверить вероятность реального исполнения данного поручения, 
изучив статистику на портале bus.gov.ru в разделе «Здравоохранение». 

На сайте указана информация о  8,2 тысяче медицинских учреждений. РБК взял для 
исследования информацию по 7,3 тысячам из них, касающуюся финансовой отчетности за 
2017 год. 

Исходя из отчетности по количеству врачей, среднего и младшего медперсонала, в 
случае выполнения указа президента в 2017 году в 864 больницах фонд оплаты труда ушел 
бы в минус. Не осталось бы средств на зарплаты других работников немедицинских 
специальностей (уборщицы и так далее). 

В 2,3 тысячах больниц при выполнении условий указа президента, зарплаты 
немедицинского персонала оказались бы ниже прожиточного минимума. 

3,3 тысячи медучреждений теоретически могли бы обеспечить исполнение указа, 
«подтянув зарплаты» немедицинского персонала выше прожиточного минимума, однако 
превысить средние з/п по региону в таком случае не получилось бы. 

Отчетность только 814 больниц позволяет говорить о том, что они теоретически могли 
бы дотянуть до заданной планки. 

На основании вышеизложенного, РБК делает вывод, что в большинстве медучреждений 
майские указы просто не могли быть исполнены. 

Тем не менее, в пресс-службе Минздрава на запрос издания заявили, что целевые 
показатели по зарплате медработников в четвертом квартале 2017 года выполнены. 

Кудрин назвал проваленные показатели майских указов 
В министерстве отметили, что по данным Росстата за первое полугодие 2018 года в 

отдельных регионах зарплата действительно не достигает целевых показателей, но по итогам 
года все будет в порядке. Там также заверили, что немедицинский персонал получает 
зарплаты в должном объеме «в соответствии с трудовыми договорами». 

Напомним, 2 марта 2018 года вице-премьер Ольга Голодец заявила, что результаты по 
выполнению майских указов ясно свидетельствуют об успехе. «У нас нет ни одного 
невыполнения по учителям, врачам, по среднему медицинскому персоналу. Практически 
везде выполнены эти показатели», - сказала она. Голодец добавила, что проблемы кое-где, 
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конечно, есть, но «четкий посыл дан, и регионы стремятся к выполнению» 
поставленных задач. 

В беседе с РБК директор Института здравоохранения НИУ ВШЭ Лариса Попович 
рассказала, что с самого начала было ясно, что выполнение майских указов по части 
здравоохранения практически невыполнимо. 

В институте ранее подсчитали, что если платить медикам заявленные зарплаты, то из 
региональных бюджетов придется выделять до 90% средств. 

Она отметила, что формально показатели можно подвести под нужную отчетность 
переводом врачей на завышенную ставку, но неполную. 

Infox.ru 
 

Деятельность Путина на посту главы государства одобрили 70% россиян 
Рейтинг одобрения деятельности президента Владимира Путина в августе слегка 

подрос, одновременно примерно на те же значения уменьшилось количество россиян, 
считающих, что страна развивается в правильном направлении, свидетельствуют результаты 
опроса "Левада-центра", поступившие в четверг в "Интерфакс". 

По данным социологов, деятельность главы государства одобряют 70% россиян, тогда 
как в июле такое мнение разделяли 67% опрошенных. Противоположной точки зрения 
придерживаются 30% респондентов (в июле - 32%). 

К деятельности премьер-министра Дмитрия Медведева с одобрением относятся 28% 
россиян (в июле - 31%). Не одобряют работу главы правительства 71% опрошенных (в июле - 
69%). По результатам опроса, треть россиян одобряют деятельность кабинета министров (в 
июле 37%). Противоположной точки зрения придерживаются две трети респондентов (в июле 
- 62%). 

Что касается одобрения деятельности Государственной Думы, то, по данным за август, 
положительную оценку ей дали 30% россиян (в июле 33%). Обратной точки зрения 
придерживаются 68% респондентов (в июле - 65%). 

Результаты исследования показывают, что респондентов, считающих, что дела в России 
идут в правильном направлении, в августе стало на 3% меньше, чем в июле (45% и 48% 
соответственно). В свою очередь, 43% опрошенных считают, что страна движется по 
неверному пути (в июле - 40%). 12% респондентов затруднились дату оценку правильности 
курса, которым идет Россия. 

Опрос был проведен 23-30 августа по репрезентативной всероссийской выборке 
городского и сельского населения среди 1600 респондентов в возрасте от 18 лет и старше в 
136 населенных пунктах, 52 субъектах РФ. 

. INTERFAX.RU 
 

ФАС выступил против двухэтапной индексации тарифов ЖКХ в 2019 году 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) - противник предложения 

Минэкономразвития об индексации тарифов ЖКХ в два этапа в 2019 году, заявил 
журналистам глава регулятора Игорь Артемьев. "Мы не поддерживаем это предложение", - 
сказал глава ФАС. 

По его словам, две трети российских регионов имеют тариф выше экономической 
обоснованности."Раз у них тариф выше, есть два варианта: либо снизить тариф, либо, как мы 
предлагаем, перевести это в обязательные инвестиции, то есть направить эти деньги на, 
прежде всего, ремонты, чтобы уменьшить потери воды в трубах, улучшить очистные 
сооружения, то есть экологическое состояние территории. Заставить эти деньги вложить в 
дело", - сказал Артемьев. 

Он отметил, что у трети российских регионов тарифы занижены относительно 
эталонного уровня. 

"Вот им действительно, для них повышение НДС - это еще одна травма: они не смогут 
закупить реагенты, не смогут нормально эксплуатировать, из-за этого может качество воды 
тоже ухудшаться, люди болеть могут начать. Вот им можно поднять два раза", - заявил глава 
ФАС. 
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Как сообщалось, Минэкономразвития из- за повышения НДС с 1 января 2019 года до 
20% с 18% предложило вместо традиционной индексации тарифов ЖКХ на 4% с 1 июля 
повысить их два раза в 2019 году - на 1,7% (по оценке министерства, именно на 1,7% 
вырастет совокупный платеж граждан за коммунальные услуги из-за роста НДС с 18 до 20%) 
с 1 января, а также на 2,4% (вместо традиционных 4%) с 1 июля. 

В Минэкономразвития отмечали, что такая двухэтапная индексация позволит 
синхронизовать налоговое и тарифное законодательство, с одной стороны, а с другой - 
совокупное повышение тарифов ЖКХ не превысит целевого уровня инфляции. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Обращение Путина - начало мобилизационной модернизации. 
Страна затягивает пояса? Это хорошо. Значит, начался прорыв, и мы пошли в 

наступление. А чего не бывает в наступлении? Правильно – кормёжки, нормального сна и 
бани. 

Телевизионное обращение президента России Владимира Путина к россиянам по поводу 
пенсионной реформы не только по сути закрывает всю полемику по этому вопросу, но и 
расставляет все точки над  "и". Президент Путин ясно выразил свою мысль: пенсионная 
реформа в России необходима и нет никаких расхождений между мнением президента и 
мнением правительства по поводу этой необходимости. Путин не является заложником у 
правительства, которое его якобы подставляет, он не является его оппонентом, между ними 
нет трещины и напрасны любые попытки эту трещину найти и расширить. Сталкивать 
президента с правительством президент сам считает неправильным.  

Народ хотел бы ничего не менять и всё оставить как есть. И правительство, и Путин 
считают, что это невозможно. Обыгрывать молчание президента, подавая его как несогласие, 
больше не следует. Все мотивы правительства по поводу пенсионной и прочих реформ 
президент разделает и поддерживает. Реформу смягчат, но не отложат. И на эту тему теперь 
стоит прекратить всякие досужие спекуляции, стремящиеся спровоцировать 
правительственный кризис.  Правительственного кризиса Владимир Путин не допустит.  

А это значит, что все, кто его поддерживает, должны это понять и этим 
руководствоваться. Нравится им это или нет. Оппозиция  и те, кто его не поддерживает, как 
были против всего, так и будут. Левые из общих соображений, а правые - из личных: 
Навальный раньше был главным сторонником именно такой пенсионной реформы, и только 
конъюнктура момента заставила его резко изменить свою позицию. А вот  те, кто Путина 
поддерживал, должны уважать его мнение. Просто потому, что у него есть для этого 
основания.   

Да, Путин смягчил некоторые особо острые пункты того, что предлагало правительство, 
особенно касающиеся возраста выхода на пенсию. Это не то, что было в первом варианте. 
Но эти коррекции были ожидаемы и они являются оптимальными. В целом то, что получилось 
в итоге, является вполне приемлемым компромиссом.  

Не было никаких оснований считать с самого начала, что реформу вообще отменят и 
вернут ситуацию к исходной. Реформа была начата именно потому, что прежняя 
экономическая модель больше не позволяла бюджету выполнять обязательства по 
пенсионной системе. Эта та самая модель, которую так критиковали - в основе которой лежал 
экспорт углеводородов. Та самая нефтегазовая игла. Все требовали начать 
индустриализацию и слезать с нефтегазового проклятья. Учёные называли это "структурными 
реформами", которые создают новые отрасли и закрывают старые. Но почему многие 
решили, что смена укладов пройдёт безболезненно? Что никаких жертв не потребуется?  

Структурные реформы и индустриализация  - это переброска ресурсов с одних 
направлений на другие. Вспомните тридцатые годы первых сталинских пятилеток. Разве это 
было как при НЭПе? Это всегда период затягивания поясов и снижения социального 
стандарта жизни. Просто если бы эти стандарты была возможность сохранять, то никакие 
реформы и не понадобились бы. Так бы и жили, как всегда - от добра добра не ищут. Но 
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именно потому, что как прежде больше не получается, переходят от старой модели к 
новой. А все переходы - это всегда кризис и лишения. И если это не принять, то можно в 
итоге совсем всего лишиться. 

То есть сам по себе вопрос неизбежности повышения пенсионного возраста вызван 
необходимостью колоссальных инвестиций из бюджета в развитие целых отраслей 
экономики. Если на бюджет повесить ещё и пенсии, то не будет ни пенсий, ни развития. 
Советский путь модернизации так же уже не сработает в нынешних условиях - он уже в конце 
70-х был полностью исчерпан.    

То, что Путин в модернизации рассчитывает только на бюджет, говорит о его истинном 
отношении к российскому капитализму. Путин не в силах его отменить и заменить на что-то 
другое. Он вынужден действовать в его рамках, но он не верит в его способность 
генерировать нужный объём финансового потока из других источников, кроме госбюджета. 
Попытка Белоусова договориться с олигархами от металлургии и химии показала, что этим 
путём идти бессмысленно. Остаётся путь консолидированных бюджетных трат. А для этого 
нужно обеспечить устойчивость бюджета. Средствами для этого в частности служит 
повышение налогов и пенсионного возраста. Вынужденная мера, так как откладывает 
развитие на длительное время. Но так как из двух зол выбирают меньше, то бюджетный 
коллапс признан большим злом, чем ещё полгода борьбы с дефляцией.  

Разумеется, оффшорную олигархию так же будут склонять к нужным расходам, но тут 
особенно надеяться не стоит. Степень свободы власти тут очень невелика: чуть передавил - 
и раскол с гражданской войной неминуемы. Значит, на данный момент времени нет другой 
альтернативы, как бы ни говорили о других источниках.  

Конечно, поднимать возраст пенсионеров, отсекая в период экономического спада от 
гарантированного, хоть и скудного содержания целые группы населения, не хочется ни 
Путину, ни министрам. Это не добавляет популярности. Но бывают моменты, когда другого 
выхода нет. И объявить об этом не всегда возможно.  

Я допускаю, что Сталину тоже не хотелось вводить карточки на продовольствие в войну. 
И понижать пайковые нормы не хотелось. Чтобы снижать блокадную пайку тоже надо было 
обладать железными нервами. А уж отдавать приказания группе молодых солдат прикрыть 
отход основных частей, что означало послать их на верную гибель, тоже не радовало 
пожилых генералов, у которых такие же сыновья где-то рядом воевали. Но они это делали. 
Не потому, что были жестокими извергами, а потому что другого выхода не было. Сейчас в 
России тоже война и тоже нет другого выхода, как затянуть пояса, чтобы спасти будущее.  

Без затягивания поясов не бывает модернизации. Это не бесплатное удовольствие. 
Наши разочарованные пенсионной реформой патриоты как-то упускают это из виду. Конечно, 
хочется коммунизма, изобилия, рабочего дня на 2 часа, пенсии лет в 30, зарплат, 
позволяющих купить машину за три  месяца, а квартиру - за год. Чтобы от  каждого по 
возможности, а каждому по потребности. Но нет пока той производительности труда, чтобы 
эти желания воплотить. А чтобы такая производительность возникла, нужно пройти через 
лишения и концентрацию сил. По-другому никак. Хотите урожая - надо горбатиться в поле. А 
чтобы лежать на печке, а вокруг всё по щучьему велению возникало - такое только в сказке 
бывает. 

Владимир Путин ничего не сказал про лишения как верном способе достижения победы. 
И не потому, что система капиталистическая и олигархи норовят всё время из общей лодки 
выскочить. Нет. Вспомните речь Сталина на военном параде в Москве 7 ноября в 41 году. Ту 
самую, которая повторила его "Браться и сёстры". Помните, что он говорил? "Враг не так 
силен, как изображают его некоторые перепуганные интеллигентики. ... Еще несколько 
месяцев, еще полгода, может быть, годик – и гитлеровская Германия должна лопнуть под 
тяжестью своих преступлений."  

Как вы считаете, Сталин действительно был так наивен, что верил в этот прогноз? Нет. 
Он понимал, что война предстоит на годы, и война тяжелейшая и кровавейшая из тех, что 
когда-либо были. А слушающие его люди сейчас пойдут умирать под стенами столицы. Но 
если бы он сказал что-то другое, то он не поддержал бы дух народа, а стал бы его запугивать. 
И потому Сталин сказал то, что он сказал. И никто потом не напомнил ему об ошибке.  
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Точно так же и Владимир Путин не говорит о войне, которая идёт и наносит 
ущерб стране. Он не говорит о перепуганных интеллигентиках и о живущих на две страны 
олигархах. Он не говорит об угрозе гражданской войны, государственного переворота, 
стратегического отставания от Запада, бюджетного коллапса - не считает правильным начать 
речь с запугивания людей. Он говорит о том, что главная цель пенсионной реформы - это  
стабильность пенсионной системы и рост доходов пенсии. Он не говорит, что это цели 
вторичные, а первичными являются цели запуска оборотов останавливающейся экономики, 
которая от Хрущёва до Ельцина опиралась на нефтегазовый экспорт и всячески откладывала 
на потом болезненные структурные реформы, без которых из сырьевого экспортного тупика 
не вскочить никак, как не пробиться из окружения без потерь. Но потери - это не повод 
оставаться в окружении.  

Россия приняла налоговую и пенсионную реформы, которые означают серьёзную ломку 
выхода из наркотического угара сырьевой экспортной экономики. Это попытка вырваться из 
окружения. Не все вопросы социальной справедливости в стране решены, не все олигархи 
приведены к общему знаменателю и есть мощные группы саботажников, прячущихся за 
спинами малого и среднего бизнеса, самозанятых и пенсионеров.  Их проблему будут решать 
по ходу, но это не повод откладывать прорыв. Мы уже делали это 25 лет и больше не имеем 
возможности продолжать откладывать.   

Я не буду описывать все мероприятия пенсионной реформы, призванные 
сбалансировать и смягчить трудности увеличения пенсионного возраста в условиях 
падающей экономики. Общими усилиями правительства и Думы там много чего заготовили. 
Это без труда при желании можно найти в интернете, где описаны детали. Я предлагаю не 
забыть главного - экономка потому и падает, что изжила себя, и если не начать сейчас, то 
продолжит падать и дальше. Страна затягивает пояса? И это хорошо. Значит, начался 
прорыв и мы пошли в наступление. А чего не бывает в наступлении? Правильно - кормёжки, 
нормального сна и бани.  

Мобилизационная реформа началась. Без объявлений и торжественных анонсов. 
Началась, как всякая война, внезапно - враг перешёл границу и передовые гарнизоны один за 
другим вступили в сражение, а армия начала мобилизацию.  Чтобы в это полностью 
поверить, нужно услышать прорывающиеся из Госдумы сведения о том, что в стране 
готовится создание объединенной левой партии. Это одна из мер противодействия 
олигархам во время структурного перехода. Это та армия, которая и поведёт дальнейшее 
наступление в области политического обеспечения экономических трансформаций. Общество 
в России пришло в движение и уже ничто не способно вернуть его в прежнее спящее 
состояние.  

ИА REX 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.08.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 08 ▼ 0, 08 

EUR 79, 68 ▲ 0,12 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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